

## La Chaux-de-Fonds

### La cérémonie de clôture du Gymnase.

L'excellente coutume adoptée par nos Ecoles supérieures de clôturer l'année scolaire par une cérémonie officielle avait provoqué hier après midi un véritable assaut de notre théâtre. De nombreux parents ont écouté avec une petite pointe d'émotion les productions variées de cette belle jeunesse, tout à la joie de fêter cette fin d'année scolaire, marquée, pour beaucoup, de persévérence et d'effort studieux.

Le Menuet de Haydn, le Ballet de Gluck, la Berceuse de Kjerulf, exécutés par l'orchestre, les airs « Ah ! bel été » et « Le temps passé », la chanson russe « Au son des guitares », interprétés par la chorale, permirent aux élèves de faire valoir leurs qualités vocales et artistiques. Félicitons les deux professeurs, MM. Zwahlen et Grosjean, de leur direction impeccable.

M. Hermann Guinand, président de la Commission scolaire, prononça un discours de circonstance. En effet, il prouva par des chiffres que la gent écolière revient fort cher à la Commune. La dépense moyenne qu'occasionne un élève des Ecoles primaires est de 200 francs par année, tandis qu'un élève des Ecoles supérieures émarge au budget de la Commune pour une somme de 800 francs environ.

De grands sacrifices sont donc consentis en faveur de l'enseignement, et ces sacrifices doivent être d'autant plus appréciés qu'ils sont effectués pendant une époque particulièrement difficile et troublée. M. Guinand s'engage sur le terrain économique, parle de la crise mondiale, du chômage qui sévit chez nous, de la visite de M. Schulthess. Le sujet est très vaste et bien qu'il fournisse l'occasion d'exposer les conseils des aînés, les élèves préféreraient qu'on leur souhaite purement et simplement de bonnes vacances.

Un élève, président du comité d'école, adresse au nom de ses camarades, ses félicitations émues à trois professeurs qui viennent d'accomplir leur trentième année d'enseignement. Ce sont Mlle Henriette Loze, MM. Emile Fahrny et Jämes Ginnel. Les jubilaires reçoivent chacun une superbe gerbe de fleurs et un souvenir.

Après avoir rappelé les noms des élèves qui ont obtenu le brevet d'instituteur ce printemps, les noms des jeunes filles qui sont sorties avec succès de l'Ecole supérieure en avril dernier, M. Lalive directeur du Gymnase, proclame les résultats des récents examens de maturité. Les nouveaux bacheliers sont appelés l'un à la suite de l'autre sur la scène pour recevoir leurs diplômes et les applaudissements de l'assistance. Mlle Germaine Eberhard, reçoit en particulier un superbe bouquet, sensible hommage de ses camarades qui tiennent à la féliciter pour l'excellent résultat qu'elle a obtenu.

Voici les noms des nouveaux bacheliers : Baccalauréat ès-lettres : Bloch Hélène ; Gugisberg Marthe ; Jeannin Suzanne ; Perrin Georges.

Maturité médicale : Cohn Fritz ; Eberhard Germaine (Mention très bien) ; Gander Georges ; Gander Hélène ; Mach Sigmund (Mention très bien) ; Nicolet Audré ; Roessinger Aimée ; Stalé Jérôme.

Bacalauréat ès-sciences : Bally Hugo ; Béguin Pierre ; Juvet Marcel ; Lalive René ; Stucky Jean-Paul.

Àu cours de la cérémonie des récitations furent dites par trois élèves du gymnase et ce fut le plus jeune qui se montra le meilleur.